

# 10- Qu'est-ce que le respect de la « Trame Noire »

**Dans la poursuite de la coupure totale de l'éclairage public à Plouër, nous évoquons aujourd'hui la trame noire comme facteur de biodiversité**

La trame noire repose sur le respect des corridors écologiques, caractérisés par une absence de pollution lumineuse. Si elle n'a encore aucune traduction réglementaire, elle est de plus en plus prise en compte dans la trame verte et bleue, qui concerne les corridors écologiques liés aux rivières, au bocage, aux forêts, et aux espaces naturels en général.

**Objectifs de ces trames** : compléter les continuités écologiques et permettre aux espèces de se déplacer. On le sait très bien maintenant, en ne faisant que protéger certains espaces sans préserver ce qui les entourent, nous isolons génétiquement les espèces qui, au final, s'éteignent lentement, mais irrémédiablement !

On ne se rend pas compte de la richesse de la faune et de la flore la nuit. **La pollution lumineuse est la 2ème source de disparition de la biodiversité !** Juste après les pesticides et produits phytosanitaires... Loin d'être négligeable donc...

Les cycles des animaux sont totalement perturbés, l'orientation ou la croissance de la faune et de la flore chamboulés, cela modifie le système proie-prédateur, et contribue à fragmenter les milieux.

**Oui, très bien mais... la sécurité dans tout ça ?**

**Nos croyances urbaines** : il va y avoir plus d'accidents. Il va y avoir plus de vols. Des croyances aussi héritées de notre peur du noir ?

Les anglo-saxons, bien plus en avance que nous dans ce domaine, ont réalisé de belles études sur le sujet : Il y a moins d'accidents de voiture car sans éclairage, nous roulons moins vite, et sans éclairage, nous voyons mieux les phares aux croisements. Il y a moins de vols, car l'éclairage sert aussi au cambrioleur à mieux voir et qu'il est plus facile de le repérer quand il a une lampe torche.

Le hic est davantage pour les vélos et les piétons, pour aller à l'arrêt de car, pour se rendre à l'école notamment, et plus particulièrement en hiver... Nous devons donc améliorer ce point et travailler à des alternatives pour ces publics.

**Et par ce beau temps, quel plaisir de voir nos étoiles le soir**

Enfin, pour poursuivre sur la biodiversité, il faut être un peu aguerri, mais si vous vous sentez en capacité, participez à vigie chiro, un inventaire participatif sur les chauve-souris. Vous participerez ainsi au suivi de ces espèces et in fine à leur préservation !

**Si vous souhaitez en savoir plus sur son intérêt, consultez le blog suivant :**

<http://www.vigienature.fr/fr/chauves-souris>